

Was brachte der Parteitag den Bürgern der Deutschen Demokratischen Republik und den Arbeitern und anderen Friedenskräften in der westdeutschen Bundesrepublik? Auf diesem Parteitag wurde, ausgehend von der Tatsache, daß ein neues Zeitalter, das Zeitalter des Sozialismus, in Deutschland begonnen hat, das Programm des Sozialismus beschlossen, das den Bürgern der Deutschen Demokratischen Republik und den Werktätigen ganz Deutschlands Weg und Ziel zeigt. Von heute und hier an gilt es, das einstimmig beschlossene Programm des umfassenden Aufbaus des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik zu verwirklichen. Es gilt, die Beschlüsse zum Gesetz unserer Arbeit und unseres Lebens zu machen.

Der Parteitag hat die Stärke unserer Partei und die große geistige Kraft, die von uns über ganz Deutschland ausstrahlt, gezeigt. Unsere Partei ist die führende Kraft in der Deutschen Demokratischen Republik, dem Staat der Arbeiter und Bauern. Aber nur durch die Stärkung der Bündnispolitik, nur gemeinsam mit allen Werktätigen, mit dem ganzen Volk, ist dieses begeisternde Programm zu verwirklichen.

Die Partei zog die Lehren aus der bisherigen Parteiarbeit und beschloß das neue Statut, dessen Anwendung im täglichen Leben unsere Partei befähigen wird, Schulter an Schulter mit dem Volk den umfassenden Aufbau des Sozialismus zum Siege zu führen. Nachdem das Programm angenommen ist, soll es zum Inhalt des Handelns der täglichen Arbeit gemacht werden. Es gilt, alle Werktätigen, das ganze Volk, für das Programm und die vom VI. Parteitag angenommenen Beschlüsse über Weg und Ziel des deutschen Volkes zu gewinnen und zu aktivieren. Die Beschlüsse des Parteitages zeigen die ökonomischen Hauptaufgaben, insbesondere die Aufgabe der Meisterung der fortgeschrittensten Wissenschaft und Technik und der ständigen Erhöhung der Arbeitsproduktivität. Der Parteitag zeigte die Richtlinie zur Ausarbeitung des Perspektivplanes bis 1970.

Der Parteitag demonstrierte die Einheit der kommunistischen und Arbeiterparteien mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, der Vorhut des Weltproletariats. (Beifall.)

Die von Lenins Geist erfüllten Darlegungen des Genossen Chruschtschow über Grundsätze und Taktik, die er im Zusammenhang mit den großen Fragen der Gegenwart erklärte, und sein Vorschlag, die brüderliche Zusammenarbeit der kommunistischen und Arbeiterparteien zu festigen, sein Vorschlag an einige Bruderparteien, auf öffentliche Ausein-